

# La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO  
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX.-Número 3221

Subscripción

En la isla al mes ptas. 1'50  
Resto de España " 1'75  
Extranjero " 2'50

Mahon martes 17 de Noviembre 1914

Redacción y Administración  
Calle Nueva.—Teléfono, 123

## Abonos orgánicos. Gran marca Locomotora de Masó Arumai DEPÓSITO EN BARCELONA

### Agricultores y Propietarios

No abonéis vuestras tierras con abonos minerales pues a la larga se estragarían. Los orgánicos no queman las raíces de las plantas en terrenos secos como sucede con los minerales, resultando más económicos por sus efectos duraderos.

### Harina fosfatada para el ganado

La harina fosfatada es indispensable para engordar toda clase de animales dando admirables producciones de leche en las vacas y de más animales; la dosis diaria de una vaca su valor es pesetas 0'02 y se ha visto casos de aumentar cinco litros por vaca y más el aumento de carne. Se vende un kilo para ensayo.

### Alimento en grano para las gallinas, para sustituir al maíz ventajosamente.

Los que crían aves de corral deben proponerse tres objetos: 1.º Una alimentación económica. 2.º Aumentar la cantidad de huevos. 3.º Ponerse a cubierto de enfermedades. Estos tres problemas sólo se logran con diez gramos diarios por gallina de este alimento, que un kilo equivale a cinco de carne y su valor es de 0'65 pesetas, suficiente valor para alimentar cien gallinas.

Paja y Alfalfa: Depósito de R. CERDA.

Pulpa de Remolacha, Turco de coco y demás alimentos del ganado de F. GAZULL.

Para encargos: CIFUENTES, 64, frente a la Esplanada, CORDELERIA DE M. NALEJAORO.

## Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del día 11 Noviembre de 1914

Presidió el señor Alcalde, don Juan de Vidal Olivar asistiendo los señores Beirán, Olives, Pons Borrás, Ponsell (D. M.) Coda, Bosch, Ponsell (D. F.) Pons Castell, Coll, Pons Sitges y Panedas.

### ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Quedar enterado de que según repartimiento publicado por la Administración de Contribuciones en el Boletín Oficial número 7466, de cinco de este mes, se ha fijado a este municipio para 1915, 57 632'97 pesetas por contribución territorial riqueza rústica y 45.958'60 pesetas por riqueza urbana.

Conceder licencia a don Francisco Bosch Ponsell para efectuar obras en el frontis del almacén número 56 del Andén de Levante.

Aprobar las cuentas de gastos por consumos de Octubre último.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar la cuenta de productos de Matadero de Octubre con un líquido de 4 663'40 pesetas.

Sobre la mesa hasta la sesión próxima el Presupuesto Municipal ordinario para 1915.

Quedar enterado de la invitación al Te Deum que se cantará en la Iglesia de Santa María el 15 del actual para dar gracias a la Divina Providencia por el nacimiento de S. A. R. el Infante don Gonzalo.

Conceder licencia a don Juan Santos Enrich para construir un canal por debajo de la acera el objeto de dar paso a las aguas flovedizas de la casa n.º 23 de la calle de Gracia.

Adjudicar en definitiva a favor de don José Teixidor Olives el servicio de carros para la recogida de aguas sucias de los particulares, por la suma de 3250 pesetas anuales y plazo que terminará el 31 de diciembre de 1924.

Prohibir provisionalmente el tránsito rodado por la parte de la calle de San Nicolás comprendida entre las de Santa Ana y Santa Teresa.

Que por el señor Arquitecto municipal, se estudie el estado en que se

encuentran la parte de calle mencionada en el párrafo anterior y escarpados con vistas al puerto.

Proceder al arreglo de los principales desperfectos del camino Costa Blanca en la carretera vieja de Atayor y Camino de Murelet.

Publicar un bando recordando al vecindario el cumplimiento de las disposiciones sobre limpieza de las casas particulares, huertas, lavaderos, depósitos de basuras, etc., etc.

Comprar un carreón de mano para el trabajo de los adoquinadores.

Convertir en piso carretero el de la calle de Santa Cecilia.

Destinar un asilado del Hospital Civil como peón ocupado en el arreglo de las aceras.

### A INFORME

De la Comisión de Consumos, estados de productos de Octubre.

De la Junta de Cementerios, comunicación del señor Capellán del Cementerio Católico de esta ciudad participando existe un número muy reducido de nichos para la inhumación del servicio público.

A estudio de la Comisión de Fomento:

Instancia de don Miguel Olives Vidal pidiendo permiso para elevar la fachada y reformar aberturas del frontis de la casa número 8 de la calle de los Frailes.

Comunicación del señor Arquitecto dando cuenta del desprendimiento de algunas piedras de los escarpados del muelle y estado de los mismos.

A estudio de la Comisión de Hacienda. Cuentas.

Se nombró una Comisión especial compuesta de los señores Alcalde, Pons Sitges, Pons Castell, Bosch, Ponsell y Vinent, para que con la Junta Local de Sanidad estudien el acuerdo tomado por ésta en 9 del actual referente a las condiciones que deben concurrir para permitirse la venta de sobrasadas y demás embutidos que se confeccionan con carne cruda de cerda.

Y se levanta la sesión.

Lo que dejan los aliados y lo que se llevan los alemanes

Francia en 1912, nos compró productos por valor de 257 millones, y nos vendió por valor de 182 millones.

Quedaron pues en España 75 millones de pesetas.

Inglaterra importó 236 millones de pesetas en productos españoles, y nos envió por valor de 200.

Quedaron, pues, en España 38 millones de pesetas, más 75 millones de Francia que suman un total de 113 millones, consumiendo ellas solas la mitad de nuestra exportación.

Las pesetas que se llevan de España los alemanes

Alemania en el mismo año de 1912, compró en España productos por valor de 74 millones de pesetas y nos vendió por valor de 139 millones.

Se llevaron pues de España 65 millones de pesetas.

Ante esta estadística huelgan los comentarios, y los productores españoles deben meditar sobre este asunto tan importantísimo.

## Un mortero de 42 en poder de los aliados

Un telegrama de Burdeos insiste en la noticia de haber caído en poder de los aliados, uno de los célebres morteros de 42.

Según informes autorizados, el hecho ocurrió cerca de Arrás a donde llevaban los alemanes dicha pieza, con objeto de batir fuertemente las posiciones francesas.

Dos numerosas columnas alemanas compuestas una de contingentes procedentes del ejército del Aisne y otra llegada de Donan, avanzaron decididamente sobre Arrás creyendo abandonada la población por los aliados.

Las dichas columnas llevaban un formidable tren de batir, y en él iba uno de los famosos morteros.

El tren alemán estaba profusamente adornado con multitud de banderas de los estados de Alemania, y con guirnaldas de flores.

Los alemanes en número de unos 12 000, entraron en los arrabales de Arrás, sin sospechar por un momento que encontrarían resistencia; pero aun no habían llegado al barrio de San Nicolás, se vieron sorprendidos por una verdadera lluvia de balas con que les recibieron numerosos contingentes franceses. Tal fué el desastroso efecto que en las filas germanas produjo esta inesperada resistencia, que los soldados alemanes retrocedieron instintivamente.

Antes de que pudieran reponerse de la desagradable sorpresa, la caballería francesa se lanzó sobre ellos con verdadero furor y les persiguió durante algunos kilómetros.

En su huida precipitada, los alemanes abandonaron el gran tren de batir que a retaguardia llevaban, y del que, como ya se ha dicho, formaba parte principalísimo un mortero de 42. Todo el tren cayó en poder de los aliados completamente intacto y con el personal de ingenieros de la casa Krup afecta al servicio y manejo del famoso cañón.

## En favor de Menorca

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de la noticia de nuestro corresponsal en Barcelona, que publicamos en la sección telegráfica de esta edición, referente a las importantes gestiones que ha realizado y sigue realizando nuestro ilustre amigo el Doctor Llansó para que se encargue en Menorca la confección de una gran cantidad de calzado con destino al ejército francés.

Como siempre nuestro buen amigo está continuamente vigilando a favor del bienestar de Menorca y para ello abandona sus propios intereses y no repara en trabajos y sacrificios.

En cambio los que compraron una representación, falseando a fuerza de dinero la voluntad popular, dejan incumplidas sus promesas y no tienen escrúpulos en engañar a los industriales fingiéndoles una protección que luego no aparece por ninguna parte.

## CRÓNICA LOCAL

El miércoles próximo, día 18, se dará principio a las conferencias que sobre «Geografía e Historia de las naciones beligerantes» dará el docto catedrático don José Pérez de Acevedo en la Casa del Pueblo.

Continuarán estas conferencias los lunes, miércoles y viernes, a las nueve de la noche.

Se ha recibido el nombramiento de profesor ayudante de la Sección de Ciencias del Instituto General y Técnico de Mahón, en virtud de concurso, a favor de don Lorenzo Pons Albertí.

El precio medio obtenido por el trigo en esta provincia durante el mes de Octubre último fué de 35'80 pesetas; el de cebada 26'50 id. y el del maíz de 23'25 id.

El precio máximo del trigo fué de 40 pesetas en Inca y el mínimo de 34 pesetas en Mahón y Manacor.

El precio mayor de la cebada fué de 28'50 pesetas en Mahón y el menor de 24'50 en Ibiza y Palma.

En la secretaría del Ayuntamiento de Aayor se hallan expuestos al público a efectos de reclamación la matrícula industrial, el padrón de carruajes y caballerías de lujo, el de casinos y círculos de recreo y el de cédulas personales, documentos todos para el próximo ejercicio de 1915.

Parece que el señor Alcalde quiere que pase desapercibida la existencia del Laboratorio Municipal de análisis. El establecimiento de este organismo fué motivo de aplausos para el concejo y de satisfacción para el pueblo. Por lo mismo es bien justo que se le utilice y exhiba entre los contribuyentes a su sostenimiento.

Pues bien, en documento tan indicado como el bando de carácter sanitario que el señor Alcalde publicó en cumplimiento de acuerdos del Ayuntamiento y de la Junta Municipal de Sanidad, en este bando repetimos, no se ordena que toda clase de sustancias que lo requieran se llevarán para su examen al laboratorio químico del pueblo. Únicamente al referirse al análisis de las aguas dice que lo practicará «el farmacéutico municipal».

El hecho es extraño. ¿Por qué no se acordará el señor Alcalde de centro importante y bien montado que todos pagamos?

Actualmente una brigada de obreros empleados en las Obras Públicas, colocan en sus respectivos lugares los norais que durante los días de temporal derribó el vapor «Mathilde».

A consecuencia de las abundantes lluvias caídas últimamente, se colocan los ladrillos que faltan en las aceras de estas calles.

Las tres brigadas de empedradores del municipio se ocupan en arreglar el afirmado de las calles de Gracia, Prieto y Caules y Cuesta Vieja.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado el día 11 de este mes, han resultado premiados con 300 pesetas los billetes números 1007 y 2368 que fueron expendidos por la Administración de Loterías número 2 de esta ciudad, a cargo de don Miguel Aejandre.

## LA HERNIA

y el **Vendeje Barrere de Paris**  
CON MEDALLAS DE ORO Y DIPLOMA DE HONOR EN LAS EXPOSICIONES DE BURDEOS, LONDRES Y BRUSELAS (GRAN PRIX EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE GAND 1913).

Después de muchos años de lucha y competencia extraordinaria en el arte heriario, ha triunfado al fin en el mundo entero el famoso **VENDAJE BARRERE DE PARIS** como el aparato más científico, cómodo y racional que existe para la contención y alivio de las hernias.

Su inventor, el **DOCTOR MR. BARRERE**, recoge hoy gloriosamente el fruto de su laboriosidad e inteligencia que durante varios años empleó en la perfección de su mundial aparato.

Quiso con esto demostrar, que para sujetar bien una hernia, no son precisos los aceros y resortes empleados en bragueros, que son verdaderos cilicios al cuerpo humano; felizmente lo consiguió con su universal **VENDAJE ELÁSTICO BARRERE PERFECCIONADO**.

Una vez más, y siempre advertimos a los herniados, que desconfíen en absoluto de aquellos anuncios, bien del país o extranjeros, que prometen curar las hernias con los aparatos, estando reconocido científicamente que la hernia del adulto no se cura con ningún braguero. No, antes de todo deben dirigirse al **VENDAJE BARRERE**, que serán realmente desengañados y bien atendidos.

Para demostrar esto, **MR. BARRERE** en su viaje (lo mismo que todas las sucursales) practicará personalmente ensayos gratis.

**MR. BARRERE** estará de pase en: **MAHÓN**.—Hotel Bustamante los días domingo 22 y lunes 23 de Noviembre.

**PALMA**.—Hotel Mallorca (casa Barriols) los días martes 24 y miércoles 25 Noviembre.

JOAQUIN DICENTA

## EL LOBO

Comedia en tres actos publicada por «Teatro Mundial».

La obra entera: 25 céntimos.

Véndese en la «Tipografía Mahonesa» calle Nueva.

## Para vender o alquilar

Una casita situada en la punta de la Cala de Alcañar, la que lleva por nombre La Salud, con dos camas matrimonio, utensilios de cocina, servicio de mesa, cochería y establo.

Precios de alquiler para el invierno

	Ptas.
Por un día . . . . .	1'50
Por un día y noche . . . . .	2'50
Por una semana . . . . .	10'00
Por un mes . . . . .	20'00

Para informes, calle de San Luis, número 107, en San Luis.

## ALBUM POLÍTICO

Recuerdo del Primer Centenario de la Constitución de Cádiz

por VÍPEGON

Juez de Primera Instancia

Obra primorosamente editada

Precio: 6 pesetas.

Véndese en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

# Don Gabriel Llambías Fuster

Falleció ayer día 16 de Noviembre a las 21 y 30 a la edad de 78 años habiendo recibido los Santos Sacramentos

Q. E. G. E.

Sus desconsoladas sobrinas presente y ausentes, hermana política y demás familia, participan tan irreparable pérdida rogando se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir al entierro del cadáver que tendrá lugar esta tarde a las cuatro y media.

Casa mortuoria: San Fernando, 29.

Mahón, Noviembre 17, 1914.

No se invita particularmente.

## Fabricantes de calzado

Persona inteligente en el comercio desea representar una casa formal de calzado en Madrid.

Para referencias en LA SUIZA, calle Nueva, 17, Mahón.

## Para Barcelona y resto de España

Representante activo, inteligente en el ramo de platería, con estensas relaciones y garantías, se ofrece para trabajar el artículo de bolsas, cadenas, etc., a la comisión.

Escribir a La Voz de Menorca, iniciales J. G.

## Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

# La guerra europea

Barcelona 16, 21 y 30.

### Mitín patriótico

En Gibraltar se ha celebrado un importante mitín de carácter patriótico, que tenía como principal objeto trabajar a favor de la recluta voluntaria que tiene abierta Inglaterra desde que comenzó la guerra europea.

El acto estuvo presidido por el antiguo director del banco Anglo-Egipcio y se vio extraordinariamente concurrido.

La mitad de los oradores que usaron de la palabra hablaron en inglés y la otra mitad lo hicieron en castellano.

El entusiasmo que produjeron los discursos de los oradores llegó a ser verdaderamente delirante, dándose muchos vítores a Inglaterra y a los demás países aliados.

No tardó en manifestarse ostensiblemente el efecto producido por el mitín, pues pasan de trescientos los voluntarios calpenses que se han inscrito para ir a pelear a donde el gobierno inglés les destine.

### Prosperidad en Gibraltar

Dicen de Gibraltar que allí aumenta extraordinariamente el tráfico de buques a consecuencia de la guerra.

El comercio alcanza una gran prosperidad, de la que participa también la colonia inglesa establecida en Algeciras.

### La misión española

De Burdeos comunican que ha llegado a aquella capital la misión militar española que debe ir agregada al cuartel general francés.

Presiden dicha comisión el coronel señor Echagüe y el comandante señor Benitez.

Después de haber sido recibidos por el presidente de la República, Mr. Poincaré, con el que cambiaron los saludos de rúbrica, marcharon al Cuartel General para presentarse al generalísimo Joffre.

El gobierno les cedió un automóvil para que hicieran el viaje hasta el punto de su destino.

### Pésame

El Kaiser ha enviado el pésame a la reina de España, doña Victoria,

por la muerte de su hermano el príncipe Mauricio de Battemberg.

El telegrama está redactado en términos afectuosos.

Doña Victoria ha contestado mostrando su gratitud por las palabras de condolencia de Guillermo II.

### Trabajos en favor de la paz

El diputado maurista señor Ossorio y Gallardo había anunciado a nuestro Gobierno que en el Congreso dirigiría una pregunta cortés respecto a la actitud de España ante el conflicto europeo.

Ahora el señor Dato ha escrito una carta al señor Ossorio y Gallardo rogándole que aplaque su pregunta.

Aduce el jefe del Gobierno como motivo para pedir el aplazamiento, que el embajador yanqui le ha citado a una entrevista con objeto de cambiar impresiones de varios asuntos que afectan a los Estados Unidos y a España y además del curso que sigue la guerra europea y de la posibilidad de que termine pronto.

Al conocerse la carta del señor Dato se ha producido un movimiento de expectación en todas partes para conocer en todo su valor el alcance de los trabajos que piensan realizar España y los Estados Unidos.

Los comentaristas se han dado a pensar en que el verdadero objeto de la entrevista es buscar los medios de que puedan intervenir las naciones neutrales para terminar la lucha.

Se afirma que el señor Dato y el embajador yanqui examinarán la situación actual de todos los países beligerantes y verán las condiciones en que cada uno de ellos podría avenirse a dar por terminada la guerra.

A pesar de todo, se duda que en los actuales momentos, en que en la lucha no ha habido una acción verdaderamente decisiva, se pueda llegar al arreglo deseado.

### Rusos y turcos

Se ha recibido un telegrama oficial de Petrogrado anunciando que

el ejército del Cáucaso, en vista de que los turcos han recibido considerables refuerzos, ha detenido por ahora el avance que había iniciado.

Dice también el comunicado oficial ruso que han fracasado las tentativas de los turcos de apoderarse de Kyan consule.

### Preparativos de defensa de los alemanes.

Se sabe que los alemanes, alarmados con razón ante el avance decidido de los rusos que amenazan con una seria invasión por toda la parte oriental de Alemania, han concentrado en aquella parte mayores contingentes.

Estos se han situado principalmente en la línea que va desde Thorn a Cracovia para defender el paso a Posen y a Breslau que amenazan los moscovitas.

### Los jesuitas contra España

Telegrafían de Alicante dando cuenta del escándalo producido por el jesuita Picardos que pronunció en la Colegiata un sermón descaradamente germanófilo.

Sin ningún género de escrúpulos y olvidando, como de costumbre entre los jesuitas, su misión evangélica, anatematizó duramente a los aliados, produciéndose murmullos entre los fieles.

Luego dirigió furiosos ataques a Francia.

Cegado el energúmeno por su odio, dijo que Alemania se impondrá a todo el mundo y que España se daría por muy contenta siendo una colonia alemana.

Estas indignas palabras produjeron un escándalo enorme, y el público prorumpió en gritos de ¡abajo los jesuitas!

Uno de los concurrentes interrumpió al Picardos diciéndole que se pusiera de acuerdo con el Papa; pero el germanófilo jesuita contestó que el Papa sólo es infalible en los asuntos religiosos.

El público siguió protestando y los demás curas allí presentes se esforzaban para calmar los ánimos.

Tal magnitud llegó a alcanzar el escándalo y tan brutales fueron las palabras del predicador, que el párroco, avergonzado, le hizo descender del púlpito.

Una vez que la gente que se hallaba en la Colegiata hubo salido a la calle, se desbordó la indignación en gritos e insultos contra los jesuitas.

Intervino la policía y en vez de meter en la cárcel al antipático predicador, dió varias cargas y realizó algunas detenciones entre los que protestaban.

Un grupo enorme se dirigió al gobierno civil para pedir la libertad de los detenidos y protestar de la brutalidad de los policías.

Frente al Consulado francés se realizó una manifestación de desagravio por los insultos que había dirigido a Francia el jesuita Picardos.

El cónsul se mostró muy conmovido por las pruebas de respeto del público. También frente al consulado hubo una refriega con las fuerzas de policía, resultando algunos contusos.

El gobernador civil ha prohibido los sermones a los jesuitas.

## Crónica nacional

### Gestiones del Dr. Llansó

Desde hace tiempo el Dr. Llansó venía realizando activas gestiones para ver si podía lograr proporcionar trabajo a los obreros menorquines, amenazados de una crisis por causa de la guerra.

Hoy puede esperarse que todas las gestiones tengan completo éxito y se puedan fabricar en Menorca cincuenta mil pares de calzado con destino al ejército francés.

Esta fabricación sería como base para nuevos y más importantes pedidos.

Un sindicato abastecedor ofrece toda clase de garantías, incluso el que se efectúen los pagos una vez la mercancía estuviera depositada en el muelle de Barcelona.

Para ello se depositaría la cantidad necesaria en el Banco de España o en el Credit Lyonnais.

El importe total de los pedidos ascendería a la cantidad de tres o cuatro millones de francos.

A pesar de sus muchas ocupaciones, el doctor Llansó no se descuida un sólo momento y está efectuando trabajos para ver si puede lograrse esta fabricación, que sería la salvación de Menorca en estos críticos momentos.

### Las subsistencias en el Ferrol

Telegrafían de El Ferrol que aumenta la excitación por la subida de precio de las subsistencias.

Los acaparadores persisten en sostener los crecidos precios a pesar de las circunstancias críticas por que atraviesa la población.

Las autoridades han intervenido en el asunto y se teme que si no pueden lograr nada práctico se promuevan serios disturbios.

En un mercado el público ha agredido a un acaparador.

### Por los españoles de México

El Jefe del Gobierno ha comunicado al representante de la República Mexicana en Madrid que espera recabará de su gobierno medidas que favorezcan la acción de los españoles residentes en aquella república.

### Discusión de presupuestos

Tratando del estado en que se hallan las tareas parlamentarias, el señor Dato ha dicho que mañana se discutirán en el Senado los presupuestos de Gobernación, Guerra, Marina y quizás el de Hacienda.

Añadió que espera que la comisión de presupuestos del Senado aceptará sin discusión la obra realizada por el Congreso.

### Un Congreso

En la sesión del Hotel Palace, en Madrid, se ha verificado la sesión inaugural del Congreso de dueños de hoteles.

Asisten a este Congreso representantes de diversas ciudades españolas.

### Honores fúnebres

Desde San Sebastián ha llegado a Madrid el cadáver del conde de Casa Valencia.

En la estación se hallaban presentes los señores Dato, Maura, Azcárraga y otras significadas personalidades.

### El señor Dato

Al recibir ayer a los periodistas el jefe del Gobierno les manifestó que tenía muy pocas noticias que comunicarles.

Dijo que por ser día festivo se ocupó muy poco de los trabajos oficiales.

Añadió que había recibido un telegrama del general Jordana manifestando que había adoptado algunas medidas para asegurar las posiciones últimamente ocupadas por nuestras tropas.

### Conflicto obrero

Alicante. — Se ha celebrado un mitín en la Casa del Pueblo para tratar de la huelga de metalúrgicos de la casa Aznar.

Se habían tomado precauciones. En los discursos se dirigieron ataques al señor Aznar y el gobernador.

Después del mitín se intentó hacer una manifestación para ir a entregar las conclusiones a la autoridad.

Los policías se opusieron y hubo carreras y síbidos.

A pesar de que los polizontes repartieron sablazos, se formaron numerosos grupos que se dirigieron al Gobierno civil por las calles más próximas.

La policía volvió a cortarles el paso, pero al fin la comisión llegó hasta el gobernador. Este les aconsejó que tengan prudencia.

El conflicto es de difícil solución porque los patronos están resueltos a mantener cerrados los talleres.

En el caso de una huelga general esta afectaría al ramo de ferrocarriles andaluces que está adherido a la federación obrera.

### Los prietistas se dividen

El exministro señor Burell, que hasta hoy había figurado en el grupo liberal democrata que acudilla el señor García Prieto, se ha manifestado disconforme

con la marcha de dicha agrupación política y se propone seguir otros derroteros.

Se dice que le seguirán otros diputados.

### Un soldado de cuota

En la agresión que realizaron los moros el viernes último contra nuestras tropas resultó herido el soldado de cuota Jaime Lasala.

Este soldado tiene el título de abogado y es hijo de un catedrático.

### Tareas ministeriales

El señor Dato no ha podido recibir hoy a los periodistas.

Tampoco les ha sido posible a estos conversar con los demás ministros.

Todos se muestran muy atareados.

Mañana celebrarán otra reunión con los jefes de las minorías parlamentarias para examinar el presupuesto del ministerio de Fomento.

### Echagüe no quiere transigir

Los amigos íntimos del ministro de la Guerra, general Echagüe aseguran que éste está dispuesto a dimitir el cargo si no se acepta su proyecto de rebaja en la edad para el ingreso en las filas del ejército.

### Dato atareado

El Jefe del Gobierno por exceso de trabajo se ha excusado de asistir a la cárcel de Santa Cruz de Mudela.

### ESCUADRÓN CAZADORES

DE MENORCA NÚM. 2

Debiéndose vender en pública subasta diez y siete caballos de desecho de la plantilla de este Escuadrón, se anuncia para que los que deseen tomar parte puedan hacerlo, manifestándose que dicho acto tendrá lugar a las 10:30 del día 23 del actual, en el cuartel que ocupa este cuerpo en el Cos Nou.

El importe de los anuncios lo satisfarán, a prorrato, aquellos a quienes se les adjudiquen los caballos.

Mahón 13 Noviembre 1914.—El Comandante Mayor, Rodríguez Moncada.

### Establecimientos EL BAZAR

Nueva 37, Hannover 11

La casa que vende los mejores tejidos españoles y extranjeros y hace importantes regalos. Este trimestre otra hermosa máquina de coser de 200 pesetas.

### El Hogar y La Moda

El periódico de Modas de más circulación y el más barato de España. Establecimientos EL BAZAR.

Nueva 37, Hannover 11.

### Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1914.

Además admitimos para su negociación los cupones de Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay al 6 por 100.

PARA ALQUILAR.—Lo está una casa en buenas condiciones, situada en la calle San Jacinto, en San Luis. Informarán calle del mismo pueblo número 12.

### Credito Mercantil de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Noviembre 1914 y el de las Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay, vencimiento 30 Septiembre último.

### Grandes Almacenes de paja y forrajes

### Don José Castellá DE BARCELONA

### ALFALFAS

PAJA URGEL

PAJA ARAGÓN

Para encargos en la Plaza del Carmen número 13.—José Riudavets.

### FRANCISCO VILLAESPESA

### El alcázar de las perlas

Leyenda trágica en cuatro actos. Publicada por la revista «Teatro Mundial».

La obra entera: 35 céntimos. Véndese en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva. Tipografía Mahonesa, calle Nueva, Mahón.